
第４回須賀川市教育委員会 会議 

・平成３０年４月２６日（木曜日） 

・市役所庁舎４階大会議室Ｃ 

議事日程第１号 

          平成３０年４月２６日（木曜日）午後３時１７分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 議案第12号 平成３０年度須賀川市教育委員会重点施策について 

日程第４ 議案第13号 「小中一貫教育」須賀川モデル進行計画について 

日程第５ 議案第14号 須賀川市学校教育指導委員の委嘱について 

日程第６ 議案第15号 須賀川市学校評議員の委嘱について 

日程第７ 議案第16号 須賀川市幼稚園・こども園評議員の委嘱について 

日程第８ 議案第17号 須賀川市図書館協議会委員の任命について 

日程第９ 議案第18号 須賀川市立博物館協議会委員の任命について 

日程第10 議案第19号 須賀川市歴史民俗資料館協議会委員の任命について 

日程第11 報告第７号  教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

 

 出席者（５人） 

      教育長            柳沼直三 

     １番委員          深谷敬一 

     ２番委員          小松英子 

     ３番委員          関根真吾  

     ４番委員          須田由利子 

 

説明のため出席した者 

     教育部長          佐藤忠雄 

     教育総務課長        和田 靖 

     学校教育課長        菅野哲哉 

     こども課長         鈴木行宏 

     文化スポーツ部長      安藤基寛 

     生涯学習スポーツ課長    西澤俊邦 

     文化振興課長        祓川千寿 

          

事務局職員出席者 

     教育総務課課長補佐     古川一夫 

          学校教育課主任指導主事   渡辺和也   



○ 教育長（柳沼直三）第４回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入

る。（午後３時１７分 開会） 

 

日程第１ 会期の決定 

 

○ 教育長（柳沼直三）会期を提案し、本日1日と決定する。 

 

日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（柳沼直三） 

  それでは、私の方から前回の教育委員会会議以降の教育行政の状況等について、

報告をさせていただきます。 

   

１ 平成３０年度新入生について 

  去る４月６日金曜日に小・中学校の入学式が挙行され、委員の皆様にもご出席をい

ただき、本当にありがとうございました。 

本年度の市内小学校の入学児童数は６２７人（前年度６６１人）でありますから、

前年比３４人の減ということになります。市内中学校の入学生徒数は７３４人（前年

度７５５人）でありますから、前年比２１人の減となりました。 

また、市内初の小中一貫教育校「稲田学園」につきましては、小学校、中学校の合

同入学式が行われました。小学生３０人、中学生２３人の児童生徒の入学でありま

す。 

  本年度も、教育委員をはじめ、事務局職員を含め、市内小・中学校すべての入学式

に出席し、祝辞を述べさせていただきました。教育委員の皆様には、重ねて入学式

の出席につきまして、御礼申し上げます。なお、詳細につきましては、お手元の資

料をご覧いただきたいと思います。 

 

２ 須賀川市立小中一貫教育校稲田学園の開校について 

   去る４月６日金曜日、須賀川市立小中一貫教育校「稲田学園」が開校し、同日、

開校を祝うテープカットと併せて記念式典を挙行いたしました。 

   式典には市長、副市長など関係者参列のもとに、佐藤暸二須賀川市議会議長はじ

め、稲田学園シンボルマーク制作者粕壁美加さん、稲田学園愛唱歌作曲者でヴァイ

オリニストのＮＡＯＴＯさん、そして愛唱歌作詞者でシンガーソングライターの岡

本真夜さんなど多くの方々に、ご臨席いただきました。 

   また、平成３０年度は、２８８人の稲田学園の児童生徒に対し、４０人の教職員

で教育にあたってまいります。教育委員会といたしましても、稲田学園の教育活動

がよりよいものとなり教育成果があげられるよう、さらには、同学園の教育成果が、



市内小・中学校の一貫教育の推進に大きな実践事例としてのリード役、そして、そ

の成果を各学校に波及していきたいという思いで、引き続き指導してまいりたいと

思います。なお、稲田学園の教職員体制、児童生徒数については、表のとおりであ

ります。 

 

３ 学力の実態把握について 

今年度の学力実態調査等の対象学年・実施期日は、記載のとおりであります。 

また、全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）は、４月１７日にすでに終了し

ております。 

本市、独自の総合学力調査については、今年度より小学校２年生から中学校３年

生までを対象として、昨年度までは小学校４年生から中学校３年生までとしており

ましたが、今年度は学年を下げて、小学校２年生から実施したいと思います。そし

て、それぞれの学校の児童生徒の学力の実態や生活習慣、これらをこの総合学力調

査におきまして、課題を明確にし、経年比較をすることによって、数値的な成果も

表れるようになりますから、その変容を見ながら具体的な取り組みがなされるだろ

うと思っています。それぞれの学校で個の実態に応じて指導・支援してまいりたい

と考えておりますので、あらかじめご承知おきいただければと思います。 

なお、福島県教育委員会が実施しておりました福島県学力調査につきましては、

例年１１月に実施しておりましたが、今年度は実施しないことになり、平成３１年

の春に実施方法を変えて行う旨、通知がありましたので、これにつきましても皆様

にお知らせしておきたいと思います。詳細の教科、日程、対象学年につきましては、

表のとおりであります。 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

 

日程第３ 議案第12号 平成30年度須賀川市教育委員会重点施策について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第３ 議案第 12 号 平成 30 年度須賀川市教育委員会重

点施策についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 

○ 教育長（柳沼直三）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（柳沼直三）ないものと認め、質疑を終結する。議案第12号について原

案のとおり可決することの異議を諮る。 



           （「異議なし」との声あり） 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第12号については、原案のとおり可

決する。 

 

日程第４ 議案第13号「小中一貫教育」須賀川モデル進行計画について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第４ 議案第13号 「小中一貫教育」須賀川モデル進行

計画についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 

○ 教育長（柳沼直三）質疑、意見等を諮る。 

 

○ ３番委員（関根真吾）教育活動の充実にティーム・チィーチングの実践とありま

すが、ティームとは、チームという意味なのでしょうか。 

 

○ 学校教育課長（菅野哲哉）議会質問の答弁のなかでも、この表記で統一しており

ます。俗にいうチームですが、英語の発音的には、ティームということで、統一し

ております。 

  なお、ティーム・チィーチングでございますが、２人体制で授業を行うものであ

ります。Ｔは、Ｔ２と分かれておりまして、Ｔが主体的に授業を行い、Ｔ２の役割

を担う教員については、個別指導や授業の補助役として、２人体制で１時間の授業

を行うものであります。 

 

○ ２番委員（小松英子）地域学校運営協議会の運用についての説明がありました

が、現在のモデル地区は、どこを考えているのか教えていただきたい。 

 

○ 学校教育課長（菅野哲哉）平成２９年度まで、稲田小中学校の開校に向けた地域

運営協議会が行われていました。しかし、実際の中身については、稲田学園の開校

に向け、どういった取組みを行っていくかという話し合いが主流でした。本来の地

域学校運営協議会は、地域の教育力をどのように学校に生かすかという視点で、地

域と学校が一体となった会議でございます。 

なお、現在のところ、稲田の実践での例をもとにしながら、今年度は、いくつか

の中学校区におきまして、モデル的に地域学校運営協議会を実施していく計画です

が、どこにお願いするかは、今後、検討していくところであります。さらに、地域

学校運営協議会とは別に、学校評議委員会というものが各学校で行われております



が、昨年度までに１０中学校区の内、６つの中学校区で合同の学校評議委員会が行

われるようになりました。これを一つの資料として、先行している地区を、モデル

地区として指定していくことも考えられます。 

 

○ ２番委員（小松英子）コーディネーターの選定と活用は、地域学校運営協議会に

含まれるものなのでしょうか。 

 

○ 学校教育課長（菅野哲哉）コーディネーターの選定と活用につきましては、そう

いったものが理想と考えておりますが、これについては、公民館、生涯学習スポー

ツ課と協議を重ね、どのような方法がいいか検討し進めていきたいと考えておりま

す。  

 

○ ２番委員（小松英子）地域のことをよく分かっている方ということで、選定につ

いては非常に難しいと思いますが、要望として今、学校で活躍されている方もいま

すので、そのような方をぜひ、登用していただければと思います。 

 

○ 教育長（柳沼直三）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（柳沼直三）ないものと認め、質疑を終結する。議案第13号について原

案のとおり可決することの異議を諮る。 

           （「異議なし」との声あり） 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第13号については、原案のとおり可

決する。 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第５ 議案第14号 須賀川市学校教育指導委員の委嘱

についてから 日程第10 議案第19号 須賀川市歴史民俗資料館協議会委員の任

命についてまでを議題とする。 

本件は、人事案件のため、須賀川市教育委員会会議規則第18条第１項の規定に

より秘密会として審議することを提案し、秘密会とすることを決定する。 

（事務局で入口を封鎖する。） 

 

日程第５ 議案第14号 須賀川市学校教育指導委員の委嘱について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第５ 議案第14号 須賀川市学校教育指導委員の委嘱

についてを議題とし、事務局の説明を求める。 



○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第14号については、原案のとおり可

決する。 

 

日程第６ 議案第15号 須賀川市学校評議員の委嘱について 

日程第７ 議案第16号 須賀川市幼稚園・こども園評議員の委嘱について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第６ 議案第15号 須賀川市学校評議員の委嘱につい

て及び日程第７ 議案第16号 須賀川市幼稚園・こども園評議員の委嘱について

を一括議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第15号及び議案第16号については、

原案のとおり可決する。 

 

日程第８ 議案第17号 須賀川市図書館協議会委員の任命について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第８ 議案第17号 須賀川市図書館協議会委員の任命

についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 文化スポーツ部長（安藤基寛）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第17号については、原案のとおり可

決する。 

 

日程第９ 議案第18号 須賀川市立博物館協議会委員の任命について 

日程第10 議案第19号 須賀川市歴史民俗資料館協議会委員の任命について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第９ 議案第18号 須賀川市立博物館協議会委員の任



命について及び日程第10 議案第19号 須賀川市歴史民俗資料館協議会委員の任

命についてを一括議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 文化スポーツ部長（安藤基寛）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第18号及び議案第19号については、

原案のとおり可決する。 

 

日程第11 報告第７号 教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第11 議案第７号 教育委員会の権限事務に係る教育長

の臨時代理についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）報告に基づき説明する。 

 

○ 教育長（柳沼直三）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（柳沼直三）これにて、質疑を終結する。報告第７号については、了承す

る。 

            

以上により、本日の日程を終了し、第４回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣言す

る。 

（午後４時０１分 閉会） 

  



（ 平 成 ３ ０ 年 第 ４ 回 分 ） 

 

●閉会後の意見交換事項（午後４時５６分 終了） 

 

１ 平成３０年度小・中学校入学式の出席状況について 

    （菅野学校教育課長説明） 

２ 平成３０年度中学校の修学旅行について 

   （菅野学校教育課長説明） 

３ 平成３０年度小学校の運動会の開催日等について 

（菅野学校教育課長説明） 

４ 平成２９年度スクールソーシャルワーカーの活用実績について 

    （菅野学校教育課長説明） 

５  平成２９年度ＡＬＴ派遣事業の実績について 

    （菅野学校教育課長説明） 

６ 学校司書研修会について 

    （菅野学校教育課長説明） 

７ 第４７回交通安全鼓笛パレードについて 

    （菅野学校教育課長説明） 

８  今後の児童・生徒数の推移について 

    （菅野学校教育課長説明） 

９ 須賀川市部活動の在り方検討委員会の設置について 

    （菅野学校教育課長説明） 

10  保育所等の入所状況について 

    （鈴木こども課長説明） 

11 平成３０年度の主な事業内容について 

    （祓川文化振興課長説明） 

 

 


